

風は冷たくどんよりとした天気が続いていますが、晴れた日には日の光の強さを少しずつ感じられるようになってきました。館入口にある水槽の氷の厚さを確かめるのが日課でしたが、日に日に氷の厚みが薄くなつてきました。3月にもなると暖かい春はもう目の前。ということで今回は3月にちなんだものを述べてみました。

12日「お水取り」。東大寺で行われる「修二会(しゅにえ)」と呼ばれる大きな法会の中のひとつ。よく聞くのが「お水取りが終わると春が来る」という言い伝え。3月上旬まで寒さがぶり返すことがあり、その度に「やっぱりお水取りまでは寒い。昔の人は行事に合わせて季節の移り変わりを把握していたんだ」と感じます。

「花粉症」2月末から4月上旬くらいまで飛ぶスギ花粉。やっかいなことに花粉症を引き起こします。私も数年前から発症。毎年このシーズンが来ると目の痒みと大量の鼻水に悩まされ、憂鬱な気持ちになります。生活習慣の見直しや漢方などの対処療法しかないと思いきや、調べると症状を出さない方法も。その方法とは「花粉が飛ばない地域に移動する」ことだそうです。残念ながら無理なので、薬を飲んでただひたすら耐えています。花粉のシーズンが早く終わ

## 「3月に思う徒然」

館長 須藤 彰

るのを待つのみ。

「田んぼの耕うん始め」近隣の方にお伺いしたところ、この辺りでは「荒田起こし(あらたおこし)」と言うそうです。時期は3月末ぐらいから。耕うん機で田んぼを掘り起こし、土に空気を入れ乾燥させます。これを行うと春の始まりを感じるそうです。

「お彼岸」春分の日・秋分の日を中心として前後3日間を含む7日間で行われる仏教の行事。今年は3月18日から24日。ご先祖さまへ感謝の気持ちを込めて供養を行い、墓参りなどが行われます。「暑さ寒さも彼岸まで」という慣用句があるように、このころには寒さも終盤になります。

講師は「NPO法人加茂女」柿本雅通(かきもとまさみち)さん。柿本さんは荒れた竹林を整備し、タケノコ栽培をされています。竹林の地面に葉や置き土をしてタケノコを育てる手法は「土入れ栽培」と呼ばれ柔らかいタケノコが収穫できます。「白子たけのこ」と呼ばれ、色の白さと刺身ができるほどの軟らかさ、独特の風味を持つた特徴的なタケノコです。

どのように竹林開拓をしていき、管理をされているのか。タケノコはどのように大きさが決まるのか、竹の一生について、タケノコが多く生える年とそうでない年があるのはなぜなのか、どのような植物であり、どういった特徴があるのかを見ていきました。

最後はこの竹の再生で取り組んでいた

「田原竹林マップ」のご紹介。初回講座に参加していただき、地区内に竹林についてマップを見させていただき、地区内には竹林が多くあるということを知っていました。



令和4年  
3月号



人 法 团 財 學 習 財 館  
行 益 市 生 涯 公 民  
發 公 奈 良 市 原 荘 荷 町 1078-1  
奈 良 市 奈 良 T E L 81-0888  
發 行 責 擔 者 須 藤 彰

## 主催講座 田原まち創り講座 「竹の再生・竹林開拓と筍」

先月号でご案内した地域課題の解決を目指すモデル公民館等プロジェクト事業「田原まち創り講座～竹の再生・竹林開拓と筍～」を2月20日に実施しました。その様子をご報告。



## TAWARAキッズ最終回 おあそびひろばの延期について



田原公民館で実施している主催講座「TAWARAキッズ」。田原小学校児童を対象に毎回違うプログラムを全9回で楽しんでもらっています。その最終回について「田原の子どもたちみんなあつまれ おあそびひろば」と題し、3月5日(土)にイベントを実施しますと田原地区の各自治会長様伝いにお寄せをさせていただきました。ですが1月からの新型コロナウイルスオミクロン株の感染流行している状況を考慮して、日程を3月26日(土)午後に延期することとしました。

3月26日に実施できるかどうかは、3月中旬を日程に判断をする予定です。もし状況が落ち着かず実施できない場合は再延期はあります。中止となります。3月5日を楽しみにしてくれていた子どもたちごめんなさいです。

お楽しみは先になります。早く新型コロナウイルス感染状況が落ち着いて、3月26日無事開催できることを祈ってやみません。

田原地区自治連合会様をはじめ協力をしてくれた予定だった団体様には申し訳ありませんが、引き続き先の日程でのご協力をどうぞ宜しくお願ひいたします。この場をお借りしてお願い申し上げます。

田原地区自治連合会様をはじめ協力をしてくれた予定だった団体様には申し訳ありませんが、引き続き先の日程でのご協力をどうぞ宜しくお願ひいたします。この場をお借りしてお願い申し上げます。



田原地区自治連合会様をはじめ協力をしてくれた予定だった団体様には申し訳ありませんが、引き続き先の日程でのご協力をどうぞ宜しくお願ひいたします。この場をお借りしてお願い申し上げます。



## 2/10 「田原公民館自主グループ」 代表者会議を開催しました

意見・案を持ち寄り、みんなで同年に行われる他の公民館50周年記念行事に負けないよう前向きな言葉をいただきました。

## 2/12 主催講座 「TAWARAキッズ」 2月 映画上映会開催

TAWARAキッズの2月プログラムは「囲碁ボーラ大会」を開催予定としておりま

したが、コロナ感染予防対策のため残念ながら取りやめに。替わりのプログラムとして、

集会室で距離を保ちながらできるといふこと

で「映画上映会」を行いました。今回使用し

た機械は「16mm映写機」(ご存知の方お

れますでしょうか?) DVDでもブルーレイ

Dを見ることができ、記録として残せたこと

もよかったです」などのご意見をいただきました。

もちろん生出演・生演奏をしていただくこと

が一番ではありますが、併用することで今ま

でになかったメリットも生まれるはずです。

文化祭の楽しみの一つである飲食ができなく

てさみしかったという意見も。今年の秋にはコロナ禍が過ぎ去り、美味しい食品バザー

ができるようになって欲しいと思います。次

の文化祭は公民館開館50周年記念の文化祭。田

原地区にある田原公民館からみんなで田原をPRするような取り組みをしようとすること。次の会議ではみんな

でもTAWARAキッズ活動のひと時を子ども達に楽しんでもらえたなら何よりも嬉しいものです。



### 3月 の公民館行事とその他のお知らせ

- 2日 (水) 田原まち創り講座  
～竹の再生・竹かご作り編～
- 3日 (木) 田原の名匠に聞く
- 8日 (火) はじめてのストレッチ体操⑤
- 15日 (火) はじめてのストレッチ体操⑥
- 18日 (金) 移動図書館巡回  
(13:00~13:40)
- 21日 (月) 春分の日 (火曜日振替休館日)
- 26日 (土) TAWARAキッズ⑨

**田原子育て広場**

子育て世代が気軽に集まって情報交換や交流をしてもらえる場所です。サークル遊びや工作、ママのおしゃべりタイムなど、楽しいことがいっぱいです!!ぜひ遊びに来てくださいね。

<日時> 3月1日(火)、15日(火)  
3月29日(火)※2月22日の代替日  
9時30分~12時30分

※15日は都道府県保健センター保健師さんの相談日

<場所> どんぐり丘コミュニティ広場(旧田原幼稚園)

<対象>概ね0~3歳児とその保護者

<持ち物>上履き、お茶などどこにも必要な物

※新型コロナウイルス感染拡大防止のため  
日程を変更・中止する場合があります。  
奈良市のホームページにてご確認ください。

お問い合わせ: つどいの広場りりーるず  
TEL 090-1154-8568